
50.1％

10 月，沃尔沃汽车集团中国区

在华销量达到 5086 辆，单月同比增

长 50.1％，销量继续领跑全球各区

域市场。2013年前 10个月，在华共

销 售 48466 辆 ，同 比 增 长 42.2％ 。

销量的主要贡献力量来自 60 系：

SUV 市场的沃尔沃新款 XC60 单月

销量为 2321 辆，增长 50.3%；沃尔沃

新款 S60则实现单月销售 916辆，同

比 增 长 率 达 45.9%；另 外 ，沃 尔 沃

V40 月销量达 1048 辆，不仅位居其

细分市场的前三甲，也使中国成为

全球 V40的第二大市场。

5640辆

日前，深圳已示范推广各类新

能源汽车共计 5640 辆。在电动汽

车推广方面，目前深圳市配套建成

快速充电站 81 座，慢速充电桩近

3000 个。按照规划要求，到 2015 年

年底，全市累计推广使用电动出租

车 3000 辆、新能源公交车 7000 辆，

清洁能源汽车 5000 辆以上。2012

年深圳新能源汽车产业产值突破

100 亿元大关，初步实现了产业发

展与示范推广并举的目标。

15万

从 2014 年起，北京市小客车配

置机动车指标每年降至 15 万个，未

来 4 年，北京市新增小客车数量最

多为 60万辆，这比 2010年一年北京

市新增机动车的数量还少。北京市

机动车总量突破 600 万辆大关因此

将被推迟。

5000元

近日，北京市政府常务会原则

通过《北京市机动车停车管理办

法》，其中私设地桩、地锁违规占用

停车位的行为被明确禁止，并将面

临最高 5000元的罚款。

目前，北京本市机动车保有量

已达 539.8万辆，正式停车位却只有

约 276 万个，同时还存在部分停车

设施闲置、私设停车位乱收费等现

象，停车难、停车乱问题突出。

12.7%

10 月份，美国汽车销量实现两

位数增长。行业数据显示，10 月美

国汽车销量同比增长 12.7%，达到

年化 1550万辆的水平。

美国各大汽车制造商公布的

数据显示，10 月通用汽车销量同比

增长 16%，达到 22.64 万辆；福特销

量同比增长 14%，达到 19.2 万辆；

克莱斯勒销量同比增长 11%，达到

14 万辆。

未来 4年北京
将增 17万辆新能源车

科技日报讯（宗文）日前，北京

市科委牵头制定出台了《北京市新

能源小客车示范运行管理办法》，北

京市经济信息化委负责新能源汽车

车型选定。2014—2017 年，每年配

置机动车指标 15 万个，其中新能源

汽车指标分别为 2万个、3万个、6万

个、6万个。

2014—2017 年 北 京 市 共 配 置

机动车指标 60 万个，其中新能源车

达到了 17 万，占比近三成，且配比

率逐年递增：2014年 2万个、2015年

3 万个、2016 年和 2017 年分别为 6

万个。据北京市科委有关负责人透

露，17 万个新能源车指标中以个人

购买为主，其余还包括一部分租赁

指标。

按照《北京市 2013—2017 年机

动车排放污染控制工作方案》任务

分解表，北京将对机动车实施总量

调控。2014—2017 年，配置机动车

指标每年都是 15 万辆，其中新能源

车的指标年配比数逐年递增，也就

是说，2016—2017 年，每年非新能

源车的指标仅为 9万辆。

北京市科委还将牵头研究制定

鼓励个人购买使用新能源车政策，

推广新能源小客车。

安徽省
首批新能源公务车启用

科技日报讯 （何文）近日，在

JAC 新能源轿车交车仪式上，江汽

股份公司副总经理严刚向庐江县政

府负责人交付了江汽集团“新鲜出

炉”的首批 10 辆第四代新能源汽车

的钥匙。据悉，庐江县政府也是安

徽省首个使用新能源公务车的政府

部门。

据了解，作为首批全国新能源

汽车示范推广试点城市，合肥选择

以纯电驱动为产业发展方向，起步

早，发展快。目前，我市新能源汽车

推广数位列全国首位。除了私家

车，在合肥，新能源汽车已逐渐扩展

到公交车、垃圾清运车、出租车等。

日前，随着庐江县政府购置车辆的

到位，新能源汽车在合肥的应用范

围拓展到公务车领域。

对于为何选购纯电动的新能源

汽车作为公务车，庐江县相关负责

人表示：一方面随着新能源汽车产

业技术不断成熟、政府扶持政策不

断落地，新能源汽车的性能越来越

稳定，性价比更高，选择是大势所

趋；另一方面，新能源汽车低碳环

保，对环境几乎零伤害，政府选择绿

色出行的方式也会起到很好的引导

作用。

目前这 10 辆公务车的去向已

定，庐江县将用新能源汽车替代未

达到环保标准的老旧车辆，今后，在

保证工作需要的前提下，公务车的

更换将优先考虑新能源汽车。

日产与欧委会合作
英国建电动车快速充电网

科技日报讯 （柯宗）据外媒近

日报道，日产汽车正与欧洲委员会

合作开发新的电动汽车电网运营项

目，该项目旨在为英国境内的电动

汽车提供快速充电服务。

在欧盟副主席西姆·卡拉斯的

支持下，这个名为“快速充电网”的

项目在爱沙尼亚首都塔林已投入使

用。爱沙尼亚也因此成为世界上首

个使用全国性电动车快速充电网的

国家。

此项目是由欧盟、爱尔兰 ESB

电力供应理事会以及众车企共同资

助的。在网络技术方面。零碳期货

和纽卡斯尔大学也提供了不少帮

助。英国的快速充电网将使得电动

汽车车主摆脱了汽车无法及时充电

的担忧。此项目共包括 74 个快速

充电站，主干道覆盖面超过 1100 千

米，涉及 5个港口和 5个国际机场。

A

热线电话：010－58884101 E-mail:sniper427@sina.com

2013 年 11 月 11 日 星期一

■主 编 矫 阳
■编 辑 何晓亮 陆 鸣

9

汽车天下
uto world

告诉你汽车的核心竞争力！

数字车市

科技日报讯 （记者王月菊）11 月 5 日，上海大众汽车

Lavida品牌以家族形式在广州上市。此次发布的家族新成员

包括 Cross Lavida 朗境、New Lavida Sport 新朗逸运动版、

Gran Lavida Sport朗行运动版与 Lavida BlueMotion朗逸蓝驱

技 术 版 车 型 。 至 此, 加 上 已 有 车 型 New Lavida 新 朗 逸 、

Gran Lavida朗行，上海大众汽车 Lavida 品牌已经完成了家族

式的产品布局。

Lavida 品牌由上海大众汽车于 2008 年正式推出，自从当

年朗逸上市以来,Lavida品牌不断发展壮大。如今的“朗逸”车

型已经扩充为“Lavida”家族，众多的衍生车型涵盖了三厢、两

厢、跨界等级别。据介绍，Lavida 品牌是迄今为止国内唯一

上市 3 年突破 50 万辆，5 年实现百万辆销量的汽车品牌。截

至 10月底，Lavida品牌累计销量已突破 130万辆。此次 Lavida

品牌针对 A 级车市场不同的消费需求推出多款新车型，组成

拥有 6款车型的强大家族阵容，将进一步巩固 Lavida在 A级车

市场的领军者地位。6 款新车全部上市后，上海大众将该品

牌的月销目标定在 5万台以上。

上海大众朗逸家族四款新车上市上海大众朗逸家族四款新车上市

科技日报讯（宗和）在近日中国工博会上

举行的节能与新能源汽车展上，77家参展商在

这里集中展示了混合动力汽车、纯电动汽车、

燃料电池汽车等新能源汽车，以及驱动系统、

充电设施、相关零部件、汽车设计等领域的最

新成果。

在整车展区，上汽集团以 720m2的大型展

台展示了包括“荣威 550 插电强混”“荣威 e50”

在内的一系列节能环保汽车。首次参展的

CIIA 欧美电动汽车充电联盟则将带来德国奔

驰、宝马和大众的纯电动车以及充电设施的展

示。安亭·上海国际汽车城展出的桔子智能电

动车，以“一秒折叠”的特色吸引了不少观众驻

足观看。

零部件和配件展区也展出不少最新技术

的产品。如国电南瑞展出的符合国标的交流

充电桩、符合国际标准的交直流一体式充电

桩、电动汽车电池箱及负荷控制系统等均是目

前国内在新能源汽车充电设备领域的先进技

术结晶。

在展览期间举行的“2013节能与新能源汽

车产业发展高峰论坛”上，中国汽车工程学会

秘书长张进华剖析了国内外电动汽车产业化

发展进程和趋势。他表示，目前新能源汽车全

面提速、混合动力汽车逐步进入产业快速发展

期，而纯电动和插电式混合动力汽车迈入产业

导入期。他从国家发展计划、研发组织模式、

配套政策、示范运行及评价等方面分析了全球

范围内新能源汽车发展现状，概述了我国新能

源汽车产业化情况，并表达了自己对未来新能

源汽车发展的几点认识。他强调，从国际上

看，新能源汽车产业化已经成为不可逆转的趋

势，从国内来看，发展新能源汽车是统筹解决

能源环境问题和促进汽车产业可持续发展的

必然选择。

企业代表也在论坛上发表了意见。上汽

集团新能源和技术管理部副总监黄晨东带来

了“上汽新能源汽车发展情况”的演讲；上海国

际汽车城（集团）有限公司总经理荣文伟演讲

“新能源汽车示范推广与商业模式探索”等等。

节能与新能源汽车展亮相中国工博会

孙杨出事了，孙杨进去了。年少轻狂

的世界冠军陷入千夫所指，背后的金主北

汽现代却摆出了一副受害者的模样，甩一

纸声明匆匆撇清关系，而后躲到一旁。卸

磨杀驴的速度，堪比孙杨在泳池里创造出

的奇迹。

如今风波渐息，北汽现代的如意算盘算

是得逞了。只是笔者有些不解风情，依然想

问一句：孙杨向大众道歉都一个星期了，你的

呢？

有人会说了，你自己本来就不开现代的

产品，也不是被虚假广告里孙帅哥的魅力打

动而买了现代的车，凭什么凑这份热闹，找不

痛快？

答案很简单，因为这是一支广告，一条公

开发给所有人的信息。也就是说，不管有心

还是无意，包括我在内的无数人付出注意力

与宝贵的时间，通过各种媒体接收到的东西

却是假的，甚至有可能是故意的失实。因而

尽管我不是现代的客户，也消受不起“胜者达

观”这份高深意境，但也按捺不住心里那股被

耍弄的忿怒。尤其是北汽现代事后的那套

“孙杨并未实际驾车，都是静态剪辑”的可笑

说辞，难道我们在观看广告的时刻，还要自我

暗示一句“孙冠军没在开车，他在参加模仿

秀”？借用一句电影台词来说，北汽现代“不

仅伤害我的感情，还侮辱我的智商”。

所以北汽现代跟孙杨一样，亏欠社会大众

一个道歉，甚至比前者更难以推脱。除了向社

会投放有违法律的虚假信息，无论孙杨本人有

没有隐瞒自己无驾照的事实，作为广告主的北

汽现代都负有事先核实的责任。如果明知故

犯，罪责更大——平日邀请媒体试驾尚都知道

看一下驾照，投入不菲做广告的时候就突然犯

了糊涂？

就此再说得远点，其实不光北汽现代，很

多汽车广告都在做着同样的事情。最著名的

恐怕就是住独栋别墅的男主人公，因为买了

十万出头的“贵”车而被老婆平底锅暴打的那

个。虽然我坚信所有的汽车企业都绝非有意

而为之，但有些确实需要好好提升一下自身

媒体传播的水平和档次。当然，前提依然是

对消费者拿出最基本的尊重——实际上很少

有人会因为代言人的“感召”而购买汽车这种

特殊商品，我们也明白这些身价不菲的明星

平时可能根本不会驾驶所代言的车辆（豪车

除外）。一份实话实说的心意，一辆品质优良

的产品，才是根本。

北 汽 现 代 的 道 歉 何 在 ？
□ 何晓亮

排放不达标车辆
在赣无法领“身份证”

据新华社讯 日前，江西环保、

公安等部门出台措施，禁止排放不

达标车辆转入江西。

从今年下半年开始，江西一些

城市已对排放标准达不到环保要

求的“黄标车”和“无标车”实行限

行措施。为严把外省车辆转入江

西的环保“入口关”，江西要求外省

车辆转入本省登记注册之前，必须

先经环保部门查验并出具车辆排

放标准凭证，再由设区市公安交警

部门统一办理车辆转入手续。

此外，为切实改善城市空气质

量，江西还要求相关部门严格执行

营运车辆强制报废标准，对达到报

废标准的车辆不予检验。江西还

拟出台“黄标车”提前报废经济补

偿等措施，鼓励高排放机动车淘汰

报废。

科技日报讯 （柯弦）继“东风日产·青年

日”活动后，2013 年 9 月，东风日产先后与华中

科技大学、大连理工大学签约设立“东风日产

奖学金”。按计划，2013 年东风日产还将与清

华大学、同济大学、吉林大学、华南理工大学 4

所全国重点学校共捐赠近 200万元，设立“东风

日产奖学金”，定期奖励具有创新潜力的青年

人才。

这是东风日产自 2008 年开展校企合作项

目以来，继 2012年开启“政、企、校”三方共赢的

校企合作模式后，在青年人才培养上的又一次

重大投入。

2013年，以设立重点院校专项奖学金为标

志，东风日产全面升级校企合作项目。除扩大

原有职业院校合作范围，将人才培养延伸到全

价值链各环节，还将加大与 985、211 高校之间

的合作，以创新型人才培养，驱动新十年的优

质成长。

不断优化的人才结构，更高素质的人才队

伍，才能给消费者带来更优质的产品和服务。

“消费者一直在追求更优质的用车体验，赢得

东风日产 450 万车主更多的信赖，需要更高素

质的人才队伍。

校 企 合 作 项 目 的 开 展 ，不 仅 有 益 于 培

养 企 业 发 展 所 需 的 创 新 人 才 ，更 提 前 将 重

视 消 费 者 需 求 的 理 念 注 入 校 园 ，让 成 长 起

来的新一代汽车人能紧密围绕消费者去创

造更美好的人车生活。”东风日产副总经理

任勇表示。

迄今为止，在校企合作项目上，东风日产

与 20 多个省份及地区近 50 所院校展开合作，

累计投入资金超过 1 亿元，培育各类汽车专业

人才超过 10000人。

通过校企合作，东风日产也能从高校学生

的视野，更好迎合未来消费者的需求。2013年

东风日产不断整合资源，与全国 44所高等学府

开展多层次校企合作，在东风日产制造品质全

球领先的基础上，以未来消费需求为导向，培

养更多有潜力的创新人才，推动东风日产从

“制造”到“智造”的升级。

东风日产新十年人才培养加速

谈车论道

科技日报讯 （何文）日前，北京市交通委

运输管理局出租处副处长薛文来透露，今年

内，本市电动出租车保有量将再增加 650 辆，

达 到 1600 辆 。 这 意 味 着 ，每 年 本 市 将 减 少

4800 万立方米的废气排放。

目前，这种清洁能源车已在 8 个郊区县

推广。根据市运管局的数据，本市现有 950

辆电动出租车上路运营，今年年内，这个数

字将增至 1600 辆。 交通部门此前发布的数

据显示，每 100 辆电动出租车每年可以减少

排放废气 300 万立方米，比燃油汽车少使用

燃油 30 万升。

目前，电动出租尚未驶入的区县只剩下顺

义区和门头沟区。按照规划，顺义区的电动出

租车最快下月底将投入运营。该区的充电站

已建设完毕，出租车正在生产过程中。明年，

门头沟区也将引入电动出租车。

与普通出租车相比，电动出租车属于区域

运营，也就是不能跨区域运营。同时，由于续

航里程有限，打电动出租均以“电话叫车为主，

待客为辅”。每个已有电动出租车运营的区县

都有自己的叫车电话。

电动出租车的价格也会根据不同区域而

有细微差别。目前，已经投入运营的电动出租

车有两个价格档次，基价都是 2元，通州起步价

是每 3 公里 10 元，其他区县均为每 3 公里 8

元。今后，市民可以根据颜色来区分不同区域

的电动出租车。

不过，虽是“零排放”，但电动出租车的动

力却令不少司机头疼。里程短、充电时间长，

充电设施不够完善，是目前面临的最大困难。

业内人士建议，电动出租 1小时内就充满电，但

是这种快充装置鲜少建设。当前充电桩都集

中设置在各公司里，这种模式并不适合“到处

跑”的出租车。应建立分散式的充电站，出租

车司机可以就近充电，增加载客里程。

北京电动出租车年内将达 1600辆


